Evaluación Trabajo Final de Grado

Estudiante: Juan Andrés Suárez Gazzano

Modalidad: Pre-proyecto de investigación.

Docente Tutora: Prof. Agda. Rosa Zytner, Instituto de Psicología Clínica,

Programa Modalidades y Efectos de las Intervenciones Clínicas en Servicios de

Salud.

Docente evaluador: Prof. Adj. Laura de Souza.

Nombre del trabajo: "Población en crisis. Estudio de la pertinencia y accesibilidad de personas en situación de calle reciente a dispositivos de

asistencia psicoterapéutica"...

Período solicitado para Lectura Pública: Abril 2015.

Fecha: 4.3, 2015

Comentarios generales.

1-. Aspectos Formales:

El trabajo cumple con todos los requerimientos formales de presentación del

TFG en modalidad de Pre-proyecto (carátula, cantidad de resumen,

presentación, tipo y tamaño letra, interlineado, número de páginas,

referencias bibliográficas, etc.).

La redacción del trabajo (ortografía y sintaxis) es pertinente en términos

generales (a excepción de algunas dificultades de redacción, en que aparecen

frases algo rebuscadas) y se ajusta al contenido del tema elegido.

El manejo de las fuentes bibliográficas, tanto en las citas como en la

referenciación bibliográfica final está planteada de acuerdo a las normas APA.

2- Articulación teórica:

El tema elegido en el trabajo es relevante, ya que en su pre-proyecto de investigación se propone "ahondar en la particularidad de los perfiles de los usuarios de centro nocturnos de Montevideo en situación de calle reciente", intentando conocer la pertinencia de "los dispositivos de psicoterapia para potenciar egresos positivos (sin recaída) y la accesibilidad de dichos beneficiarios a una red de asistencia con tales características", buscando "realizar una lectura actualizada de la situación de los referidos centros". Este aspecto es de gran interés para los alcances y límites de la psicología clínica en esta población y la planificación de políticas públicas sanitarias y sociales en relación a la misma. Es necesario señalar las dificultades que conlleva la instrumentación de la psicoterapia en esta población, de características tales que compromete su viabilidad. .

Plantea y desarrolla los distintos apartados que integran un proyecto de investigación adecuadamente, fundamentando en forma pertinente la elección del tema a investigar, acudiendo a datos de instituciones públicas nacionales (MIDES, ASSE) y chilenas (Ministerio de Desarrollo Social) de programas (por ej. el PASC), planes y centros para esa población.

Por lo tanto, se encuentra pertinencia en la <u>fundamentación</u>, justificación, antecedentes y el planteo del problema a investigar, con coherencia lógica entre ellos.

El marco teórico requiere una mayor profundización en las conceptualizaciones, especialmente en lo referente a la psicoterapia. Si bien focaliza en la psicoterapia breve para el abordaje de situaciones de crisis, carece de referentes teóricos fuertes que permitan precisarla para este tipo de población. Este aspecto se contextualiza en la escasa bibliografía específica que se encuentra a nivel nacional de esta temática.

Los objetivos generales y específicos están consignados en forma precisa y clara, con concordancia entre ellos y con el problema y preguntas de investigación planteadas.

El diseño metodológico, análisis de datos, consideraciones éticas y

cronograma de ejecución son adecuados, tanto para los problemas planteados como para el cumplimiento de los objetivos. Constituye un acierto el anexar los formularios de consentimiento informado de los participantes de la investigación.

Los **resultados** esperados son relevantes porque aportarán una mirada actualizada de la situación de la población en situación de calle, que alcanzan una posible estrategia de intervención para la misma, aspecto que pretende contribuir a las políticas públicas,

3- Proceso de tutoría:

A lo largo del proceso de tutoría se evidenció un cumplimiento general de los aspectos propuestos (aspectos formales para la presentación, búsqueda bibliográfica, análisis de los materiales, discusión teórica de los distintos enfoques, modificaciones del Trabajo final de grado acordes a los intercambios), acompañado por el enriquecimiento conceptual, producto de las distintas instancias (tanto personales como vía mail). Sin embargo, se evidenciaron dificultades en sostener la regularidad de la tutoría, con períodos en que al tutoreando se le presentaban dificultades para asistir a la misma.

Desde el inicio el estudiante tenía una idea clara de la temática a desarrollar, que fue focalizando y organizando en sub-temas a partir del material recogido en la literatura en aspectos principales a organizar y articular.

El **proceso de producción** del trabajo final se desarrolló en forma concordante con lo descrito en el proceso de tutoría, donde el estudiante pudo plasmar el tránsito recorrido, si bien sin la continuidad de la asistencia en las primeras instancias, lo que se vio mejorada en el tramo final de dicha tutoría.

Consideración final:

El trabajo final de grado del estudiante Juan Andrés Suárez Gazzano, en modalidad Pre-proyecto de investigación, pretende investigar los perfiles de los usuarios de centro nocturnos de Montevideo en situación de calle reciente, intentando conocer la pertinencia de dispositivos de psicoterapia que mejoren

los programas de instituciones públicas. Este aspecto es de gran interés para

los alcances y límites de la psicología clínica en esta población y la

planificación de políticas públicas sanitarias y sociales en relación a la misma.

Plantea y desarrolla los distintos apartados que integran un proyecto de

investigación adecuadamente, fundamentando en forma pertinente la elección

del tema a investigar.

Contempla, en términos generales, todos los aspectos formales requeridos,

adecuándose a los criterios establecidos para el Trabajo final de grado.

Por todo lo desarrollado anteriormente sugiero la aprobación del trabajo y su

habilitación para su lectura pública.

Prof. Agda. Rosa Zytner

Tutora

Comisión de Carrera